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Сразу несколько блестящих побед завоевали талантливые студенты нашего университета, 
став финалистами Ежегодной студенческой премии Республики Татарстан «Студент года - 2013». 
Торжественная церемония награждения финалистов главного студенческого конкурса года 
состоялась 25 января 2014 года, в День российского студенчества, в присутствии 
Президента Республики Татарстан Рустама Минниханова и других известных персон.

Продолжение 
на стр. 4

Ч
етыре первых 
места в катего-
риях «Студен-
ческое СМИ 

года», «Студенчески й 
проект года», «Твор-
ческая личность 
года» и «Творческий 
коллектив года», 
спецприз «Интеллект 
года», выдвижение 
представителей КНИТУ 
в число финалистов 
восьми номинаций, в 
том числе двух глав-

ных - «Вуз года» и 
«Студент года», - та-
кими стали резуль-
таты «студенческого 
Оскара» Татарстана 
для студентов техно-
логического универ-
ситета.

Церемония награж-
дения республикан-
ской студенческой 
премией состоялась в 
Поволжской государ-
ственной академии 
физической культуры, 

спорта и туризма, в 
здании бывшего меж-
дународного инфор-
мационного центра 
Де ревни Универсиа-
ды. 

Здесь же Президент 
Татарстана вручил 
специальные государ-
ственные стипендии 
Республики Татарстан 
лучшим студентам и 
аспирантам республи-
ки, достигшим значи-
тельных успехов в уче-

бе и научной деятель-
ности. В их числе было 
десять представителей 
нашего вуза. 

Приветствуя лучших 
из лучших, Президент 
РТ Рустам Минниханов 
отметил, что образо-
вательный потенциал 
Татарстана - одно из 
конкурентных преиму-
ществ республики, но 
нужно еще много ра-
ботать, чтобы татар-
станские вузы попали 

в мировые рейтинги. 
Тем не менее, респу-
бликанские вузы уже 
сегодня являются от-
личными образова-
тель ными центрами, 
и процессы, которые 
происходят в Татарста-
не, позволят привле-
кать в РТ студентов из 
других регионов и из-
за рубежа, уверен Пре-
зидент Татарстана.
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• Указом Президента Республи-
ки Татарстан присуждена Госу-
дарственная премия РТ в области 
науки и техники 2013 года, за 
работу «Разработка и внедрение 
механизма снижения промыш-
ленных рисков и повышение жи-
вучести предприятий в процессе 
модернизации производственно-
го потенциала нефтехимического 
комплекса Республики Татарстан» 
авторскому коллективу под ру-
ководством Рафиса Завдатовича 
Хабибуллина, министра по делам 
гражданской обороны и чрез-
вычайным ситуациям, в составе  
Н.В.Суржко, заместителя мини-
стра по делам гражданской оборо-
ны и чрезвычайным ситуациям, и 
пяти сотрудников КНИТУ: 
4Н.Ю.Башкирцевой, декана 
факультета нефти и нефтехимии,  
4И.В.Гилязутдиновой, про-
фессора кафедры менеджмента 
и предпринимательской деятель-
ности,
4С.В.Киселева, директора Выс-
шей школы экономики,
4М.А.Краснова, профессора ка-
федры экономики и управления 
на предприятиях пищевой про-
мышленности,
4С.И.Поникарова, заведующего 
кафедрой машин и аппаратов хи-
мических производств,
4А.С.Поникаровой, доцента ка-
федры менеджмента и предпри-
нимательской деятельности.

• Указом Президента Республи-
ки Татарстан присуждена Госу-
дарственная премия РТ в области 
науки и техники 2013 года за 
работу «Исследование гидродина-
мических, тепломассообменных 
и диффузионных процессов с раз-
работкой на их основе технологии 
для получения одноосновных и 
двухосновных сферических поро-
хов к стрелковому оружию и ма-
локалиберным артиллерийским 
системам» авторскому коллективу 
в составе 
4Ю.М.Михайлова, председате-
ля Научно-техничес кого совета 
Военно-про мышленного комитета 
при Правительстве РФ,
4 Р.Ф.Гатина,  директора Го-
сударственного научно-исследо-
ва тель ского института химиче-
ских продуктов,
4А.В.Косточко, заведующего 
кафедрой химической технологи  
высокомолекулярных соедине-
ний.
Аттестат профессора вручен 
Р.Р.Хуснулиной, профессору 
кафедры иностранных языков в 
профессиональной коммуника-
ции.

• Дипломом участника выстав-
ки ВУЗПРОМЭКСПО 2013 «Отече-
ственная наука – основа инду-
стриализации» награжден ФГБОУ 
ВПО «КНИТУ». 

• Почетной  Грамотой Комите-
та по делам детей и молодежи за 
выдающиеся достижения в деле 
укрепления отношений между 
молодежью дружественных госу-

дарств, большой вклад в адапта-
цию иностранных студентов и в 
связи с 25-летием со дня основания 
Клуба дружбы народов награжде-
на В.М.Мушарова, доцент кафе-
дры гуманитарных дисциплин.

• Грамотой и медалью  Воору-
женных сил России за усердие и 
старание, проявленные при ис-
полнении трудовых обязанностей, 
примерную трудовую дисциплину 
и в ознаменовании 95-летия со дня 
образование войск радиационной, 
химической и биологической за-
щиты Вооруженных сил РФ на-
гражден Х.Г.Тухбиев, начальник 
факультета военного обучения.

• Дипломом-серти фи ка том  участ-
ника  выставки VIETNAM MEDI-
PHARM EXPO 2013 IN HANOI на-
гражден ФГБОУ ВПО «КНИТУ».
• Почетной  грамотой Комитета по 
делам детей и молодежи за боль-
шой вклад в развитие молодежного 
движения содействия правоохра-
нительным органам в г.Казани и 
многолетний добросовестный труд 
по поддержанию общественного 
порядка награжден ФГБОУ ВПО 
«КНИТУ». 

• Дипломами лауреата ежегодной 
премии имени Артема Айдинова 
Комитета по делам детей и моло-
дежи награждены сотрудники 
Управления корпоративной за-
щиты и профилактики правонару-
шений Ю.А.Ла пшин, начальни к 
отдела, и дежурные пульта 
Ю.Р.Гайнуллин, А.Н.Яр маков, 
М.А.Громов.

• Дипломом  «Золотая кафедра 
России» за заслуги в области раз-
вития отечественного образова-
ния награждается кафедра тех-
нологии переработки полимеров 
и композиционных материалов. 
Вручен заведующему кафедрой 
Р.Я.Дебердееву.

• Дипломами и большими золоты-
ми медалями международного био-
технологического форума – выстав-
ки «РосБиоТех-2013»  награждены:
4Р.З.Гильманов, зав. кафедрой 
химии и технологии органических 
соединений азота. 
4Л.М.Юсупова, профессор кафе-
дры химии и технологии органиче-
ских соединений азота,
4Ю.Н.Хакимуллин, профессор 
кафедры химической технологии 
переработки эластомеров,
4Л.А.Зенитова, профессор ка-
федры технологии синтетического 
каучука,
4М.М.Миронов, доцент кафедры  
плазмохимических и нанотехноло-
гий вы сокомолекулярных материа-
лов,
4С.В.Фридланд, профессор кафе-
дры инженерной экологии,
4О.Ю.Кузнецова, доцент кафе-
дры пищевой биотехнологии,
4В.В.Хамматова, зав. кафедрой 
дизайна.

• Дипломами и серебряны ми ме-
далями меж дународного биотех-
нологического форума – выстав к и 
 «РосБиоТех-2013»  награждены:
4Ф.Ю.Ахмадуллина, старший 
преподаватель кафедры промыш-
ленной биотехнологии, 

4З.А.Канарская, доцент кафе-
дры пищевой биотехнологии,
4О.Ю.Кузнецова, доцент кафе-
дры пищевой биотехнологии,
4М.М.Гребенщикова, доцент 
кафедры плазмохимических и 
нанотехнологий высокомолеку-
лярных материалов.
• Дипломом и медалью Вто -
рой всероссийской Олим - 
 пиады развития нефтегазового 
и нефтехимического комплекса 
России за 1 место награждается 
А.Н.Казмиренко, магистрант 
первого курса Института управ-
ления инновациями.

• Дипломом и медалью шестого 
Всероссийского конкурса на луч-
ший проект  по молодежному са-
моуправлению «Россия сильна то-
бою!» за первое место награждены 
магистрант Института управле-
ния инновациями Л.Р.Закиева и  
студентка 5 курса А.А.Дикова. 

• Дипломом и медалью тринад-
цатой Всероссийской Олимпиады 
развития Народного хозяйства 
России за 2-е место награждена 
Е.В.Карпова, студентка Институ-
та управления инновациями.

• Дипломом лауреатов ХV Еже-
годного студенческого конкурса 
бизнес-планов  и кубком в но-
минации «Лучший бизнес-план в 
сфере социального предпринима-
тельства» награждены студенты 4 
курса кафедры логистики факуль-
тета социотехнических систем 
Хакимов Ренат, Гиндуллина 
Сабина и Шакиров Тимур.

У лицея появились солидные 
попечители

В
озглавил совет 
заместитель пре-
мьер – министра, 
министр про-

мышленности и торгов-
ли Республики Татарстан 
Равиль Зарипов. В со-
вете - поистине звездный 
состав попечителей, в 
числе которых – руково-
дитель ОАО «Татнефте-
химинвестхолдинг» про-
фессор КНИТУ  Рафинат 
Яруллин, ректор Казан-
ского национального ис-
следовательского техно-
логического универси-
тета Герман Дьяконов, 
председатель Совета 
директоров ОАО «Нижне-
камскнефтехим», заме-
ститель директора ОАО 
«Таиф» по управлению 
и стратегическому раз-
витию Владимир Бусы-

гин, генеральный дирек-
тор ОАО «Казаньоргсин-
тез» Фарид Минигулов, 
Помощник Президента 
Республики Татарстан 
Ринат Сабиров, глава 
администрации Зелено-
дольского района Алек-
сандр Тыгин, председа-
тель правления Акцио-
нерного коммерческого 
банка «Спурт» Евгения 
Даутова, генеральный 
директор ЗАО «КВАРТ» 
Рафаэль Галимов, ге-
неральный директор ЗАО 

«Технопарк «Идея» Сер-
гей Юшко, председатель 
Совета директоров ОАО 
«Химград» Альберт Ка-
римов, директор ООО 
«Иокогава Электрик СНГ» 
в г. Казани Алексей Ано-
хин, директор ФКП «Гос-
НИИХП» Роза Гатина. 

Директор лицея–
интерната Лилия Ибра-
шева сообщила попе-
чителям, что по итогам 
первого полугодия лицей 
имеет 100–процентную 
успеваемость, а 16 ли-

цеистов учатся только на 
отличные оценки. По сло-
вам первого президента 
лицея Линара Латыпова, 
ученика 10 класса, жизнь 
лицеистов похожа на кон-
центрированный хими-
ческий раствор: каждый 
день до предела насыщен 
встречами, событиями, 
подготовкой к творче-
ским конкурсам и олим-
пиадам. Захватывающие 
перспективы развития 
химической науки, созда-
ния новых инновационных 
производств в Республи-
ке Татарстан – весь этот 
бесценный материал они 
получают из «первых уст». 
Особенно запомнилась 
школьникам встреча с 
Рафинатом Саматовичем 
Яруллиным.

На заседании попечи-
тельского совета было 
принято решение про-
должить традиции нефор-
мального шефства лиде-
ров нефтегазохимического 
комплекса Татарстана над 
одаренными школьника-
ми. Глава администрации 
Зеленодольского района 
Александр Васильевич 
Тыгин, который уделяет 
много личного времени 
решению проблем раз-
вития лицея, предложил 
сделать встречи членов 
попечительского совета с 
лицеистами по субботам 
традиционными.

Принят протокол перво-
го заседания, в котором 
определены значимые 
меры поддержки матери-
ально – технической базы 
лицея, дальнейшего раз-
вития его интеллектуаль-
ного потенциала. Особое 
внимание будет уделять-
ся изучению иностран-
ных языков с тем, чтобы 
в дальнейшем постепенно 
перейти к преподаванию 
профильных предметов на 
английском языке. Одним 
из ярких событий обещает 
стать создание на базе ли-
цея Центра научно – техни-
ческого творчества школь-
ников в сфере химических 
технологий, грантовая под-
держка самых талантли-
вых лицеистов. Впереди – 
увлекательные туры на 
предприятия Казани, Ниж-
некамска, Альметьевска, 
напряженные соревнова-
ния и олимпиады.

В работе заседания по-
печительского совета при-
няли активное участие за-
местители министра про-
мышленности и торговли 
Республики Татарстан 
Гульнара Ахмадеева, 
Хамза Багманов, про-
ректоры КНИТУ Валерий 
Аляев, Ильнур Абдул-
лин, Василий Иванов, 
Александр Кочнев, Лю-
бовь Овсиенко, Ильгиз 
Харисов, и.о. проректора 
Сильфред Юцмюц.

Первые итоги работы лицея–интерната для одаренных детей с углубленным изучением химии 
были подведены 23 января на организационном заседании попечительского совета лицея.

Награждение 
на Ученом совете 
23.12.2013 

Поздравляем!

Непрерывное образование
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О
сновной задачей об-
разовательных цен-
тров станет подготов-
ка слушателей к по-

ступлению в российские вузы 
на базе программ довузовской 
подготовки КНИТУ. Для изуче-
ния потенциала Казахстана ре-
спублику посетили заместитель 
проректора по непрерывному 
образования КНИТУ Александр 
Князев и начальник отдела по 
профориентационной работе с 
иностранными абитуриентами 
КНИТУ Булат Мадиев.

13 января в Доме демократии 
состоялась встреча с Президен-
том Ассоциации татар и башкир 
Казахстана профессором Гри-
фом Тимурзагитовичем Хайрул-
линым, председателем Казах-
станской ассоциации учителей 
русских школ Наталией Васи-
льевной Вдовиной, с активами 
этнокультурных объединений 
города Алматы. В ходе беседы 
были озвучены планы о необ-
ходимости создания образова-
тельных центров как одного из 

механизмов евразийской инте-
грации в области образования, 
были высказаны предложения о 
практической реализации про-
екта.

Делегация из Казани посетила 
Казахский национальный педа-
гогический университет имени 
Абая, ознакомилась с его рабо-
той, изучила  учебную базу.

В Генеральном консульстве 
Рос  сийской Федерации в Алма ты 
состоялась встреча с генераль-
ным консулом В.А.Завьяловым, 
заместителем руководителя 
представительства Россотруд-
ничества в Республике Казах-
стан И.В.Переверзевой, пред-
седателем Казахстанского рус - 
ского культурного центра В.А.Лу - 
кашевым. 

Со стороны генерального кон-
сульства были высказаны слова 
поддержки всех начинаний и со-
вместных проектов Ассоциации 
и КНИТУ.

15 января в Караганде - шах-
терской столице Казахстана 
- продолжилась работа пред-

ставителей КНИТУ по открытию 
образовательных центров.

Александр Князев и Булат 
Мадиев посетили Центрально-
Азиатскую академию «Лингва», 
на базе которой предполага-
ется работа образовательного 
центра в Караганде, обсудили 
с ректором Нурсулу Ибраевной 
Букетовой ряд рабочих вопро-
сов, в том числе и о перспекти-
вах дальнейшего углубленного 
сотрудничества между вузами.

Для мониторинга уровня по-
требности абитуриентов Казах-
стана в образовании в КНИТУ 
состоялись встречи со старше-
классниками гимназии №3 и ли-
цея №52. Школьники проявили 
большой интерес к нашему вузу, 
активно интересовались специ-
альностями, образователь ными 
программами и перспективами 
дальнейшей работы по специ-
альности, в том числе в Казах-
стане.

В Российском центре науки 
и культуры 16 января состоя-
лась презентация КНИТУ  для 

представителей общественных 
организаций Астаны. Коллеги 
рассказали об истории и се-
годняшнем дне университета. 
Основной акцент презентации 
был сделан на информации об 
устойчивой репутации КНИТУ 
как ведущего российского вуза 
в области химической техноло-
гии, о качестве образования, 
востребованности выпускников 
вуза как в России, так и за ее 
пределами. После презентации 
представители КНИТУ посетили 
учебный центр, где предполага-
ется размещение образователь-
ного центра в городе Астане.

17 января представители 
КНИТУ посетили лицеи №3 и 
№35, где состоялись встречи со 
старшеклассниками. В их ходе 
прозвучало много вопросов об 
условиях учебы, специфики раз-
личных направлений обучения в 
КНИТУ. 

По завершению длительной 
поездки представители КНИТУ 
встретились с Почетным пре-
зидентом Ассоциации татар и 

башкир Казахстана Тауфиком 
Каримовым, Председателем 
Исполкома ассоциации Рина-
том Абдулхаликовым и Пред-
седателем татарского образо-
вательного культурного центра 
«Дуслык» Астаны Яннат Ни-
замутдиновой. Был подведен 
итог многодневной работы де-
легации КНИТУ по перспекти-
ве открытия образовательных 
центров в трех городах Казах-
стана. В целом было отмечено, 
что Ассоциация татар и башкир 
Казахстана готова к реализа-
ции этого проекта: решены ор-
ганизационные вопросы, есть 
соответствующие помещения, 
квалифицированные специали-
сты, готовые заниматься этим 
делом. Кроме того, наш уни-
верситет готов командировать 
своих преподавателей, прово-
дить онлайн-обучение и про-
межуточное тестирование аби-
туриентов. По окончании их 
обучения планируется приезд 
комиссии КНИТУ, которая про-
ведет выпускные экзамены.

П
ребывание деле-
гации во Вьетна-
ме началось со 
столицы респу-

блики – города Ханой, 
где в Российском центре 
науки и культуры состоя-
лась встреча с советником 
Посольства РФ во Вьет-
наме  Алексеем Юрьеви-
чем Лавреневым. В ходе 
встречи стороны обсуди-
ли вопросы привлечения 
вьетнамских абитуриен-
тов в КНИТУ. Следующим 
пунктом программы стало 
посещение Ханойского 
университета науки и тех-
нологии и встреча с его 
руководством во главе с 
президентом профессором 
Нгуен Тронг Гиангом. В 
результате встречи пред-
ставителям Ханойского 
научно-технологического 
университета были пере-
даны на подпись договоры 
о совместных исследова-
ниях между Институтом 
полимеров КНИТУ и Цен-
тром полимеров HUST, а 
также достигнута дого-
воренность об открытии 
представительства на базе 
HUST под руководством 
профессора Зиена.

Важная встреча состоя-
лась в Департаменте раз-

вития международного 
образования при Мини-
стерстве образования и 
подготовки кадров Вьетна-
ма. Департамент является 
связующим звеном между 
вьетнамскими студентами 
и зарубежными вузами. 
Именно здесь происходит 
распределение образова-
тельных квот на обучение 
вьетнамских студентов в 
зарубежных вузах. В рам-

ках встречи стороны обсу-
дили перспективы разви-
тия сотрудничества между 
КНИТУ и образовательны-
ми учреждениями Вьетна-
ма. Руководство департа-
мента выразило желание 
сотрудничать с нашим ву-
зом и учитывать интересы 
КНИТУ при распределении 
квот. В результате этой 
договоренности в текущем 
году ожидается зачисление 

нескольких вьетнамских 
студентов в аспирантуру 
нашего университета.

Затем делегация посе-
тила университет Тхайн-
гуен, рекомендованный 
для сотрудничества Ми-
нистерством образова-
ния и подготовки кадров 
СРВ. В рамках визита со-
стоялась встреча с вице-
президентом университета 
- профессором Мин Ван 

Дангом, было подписано 
соглашение о сотрудни-
честве. Руководство вуза 
выразило крайнюю за-
интересованность в со-
трудничестве с россий-
скими университетами. 
Было принято решение о 
том, что первыми шагами 
для развития отношений 
станут совместные про-
граммы изучения русского 
языка, предназначенные 
для студентов технических 
специальностей и препо-
давателей  университета 
Тхайнгуен. 

По возвращении в Ханой 
делегация приняла уча-
стие во встрече с предста-
вителями Министерства 
науки и технологии Вьет-
нама во Вьетнамской ака-
демии науки и технологии. 
Стороны обсудили вопро-
сы создания совместной 
спин-офф компании и ис-
следовательского центра 
на базе центра трансфера 
технологий Вьетнамской 
академии наук. 

Самым насыщенным 
был визит в Индустриаль-
ный университет Вьетчи, 

делегация которого по-
сетила КНИТУ в ноябре 
прошлого года. Ректор 
университета, Куан Динь 
Кхоа выразил большое 
желание сотрудничать с 
нашим вузом. В текущем 
году университет плани-
рует отправить около 10 
студентов для обучения в 
аспирантуре нашего вуза. 
Для укрепления партнер-
ства между университе-
тами была достигнута до-
говоренность об открытии 
представительства КНИТУ 
на базе университета 
Вьетчи.

По прибытии в Дананг 
состоялась рабочая встре-
ча с руководством Да-
нангского технологическо-
го университета, который 
является давним партне-
ром КНИТУ. Стороны об-
судили вопросы развития 
сотрудничества в области 
научных исследований и 
обмена студентами, а так-
же участие в совместных 
грантах и развитие обра-
зовательных программ.

Артем Безруков,
начальник ОП

Международное сотрудничество

Укрепляем связи 
с Вьетнамом
В конце декабря представительная делегация КНИТУ посетила  Вьетнам. В ходе визита 
состоялся ряд содержательных и продуктивных встреч, которые укрепили и расширили 
партнерские связи КНИТУ с ведущими вузами Вьетнама. 

Открываем образовательные 
центры КНИТУ в Казахстане
Достигнута договоренность между 
КНИТУ и Ассоциацией татар 
и башкир Казахстана об открытии 
в республике образовательных 
центров для подготовки 
абитуриентов к поступлению 
в КНИТУ. Это стало итогом визита 
делегации представителей 
института непрерывного 
образования КНИТУ в Казахстан, 
состоявшегося в середине января.  
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П
омимо главы ре-
спублики Руста-
ма Минниханова, 
в награждении 

лучших студентов приня-
ли участие Председатель 
Государственного Сове-
та Республики Татарстан 
Фарид Мухаметшин, 
посол Бенина в России 
А.Г.Кочофа, министр по 
делам молодежи, спорту 
и туризму Республики Та-
тарстан Рафис Бурганов, 
министр труда и занято-
сти РТ Айрат Шафигул-
лин, глава Общественной 
палаты РТ Александр 
Фомин, Президент РМОО 
«Лига Студентов РТ» Ти-
мур Сулейманов и мно-
гие другие.

Церемония получилась 
необыкновенно динамич-
ной и современной. Объ-
единенные блоки номина-
ций сменяли друг друга, а 
сопровождали их ролики 
о лауреатах премии, за-
жигательные выступления 
популярных вокалистов и 
танцевальных коллекти-
вов, представление по-
четных гостей и спонсо-
ров мероприятия, кото-
рые были весьма щедры 
в этот вечер. Так, в каче-
стве поощрения лучшим 
из лучших были вручены 
годовые сертификаты на 
обучение английскому 
языку, стажировки за ру-
бежом, путевки на море 

и модные гаджеты Iphone 
5s.

Лучшим студенческим 
СМИ года были названы 
видеоновости «КНИТУ-
today». Сертификат и 
статуэтку победителя, 
призы и фирменный шарф 
руководитель проекта Ве-
роника Майер получила 
из рук Заместителя пред-
седателя Госсовета РТ 
и председателя Союза 
журналистов Татарстана 
Риммы Ратниковой. Она 
отметила, что работа жур-
налиста -  очень сложна и 
тонка, несмотря на то, что 
сегодня в Интернете есть 
много доступной инфор-
мации, и многое здесь 
зависит от достоверности 
источников, профессио-
нализма и соблюдения 
этических правил. Она 
пожелала студентам, при-
чем на английском языке, 
здоровья, богатства и му-
дрости.

Социально ориентиро-
ванный проект студен-
ческой секции профкома 
КНИТУ по поиску жилья 
«Profdom» стал лучшим 
студенческим проектом 
года. А наградила руко-
водителя проекта Алек-
сандру Живушкину по-
мощник Президента РТ 
по социальным вопросам 
Татьяна Ларионова. 

Спецпризом в номи-
нации «Интеллект года» 
была награждена студент-
ка КНИТУ Алия Бикму-
хаметова. Её наградил 

Президент Академии наук 
РТ Ахмет Мазгаров.

Студент КНИТУ Констан-
тин Бутусов, обладающий 
ярким артистическим та-
лантом и выступающий 
в составе сборной КВН 
«Республика», был назван 
«Творческой личностью 
года». Его наградили худо-
жественный руководитель 
и главный дирижер Госу-
дарственного симфониче-
ского оркестра Республи-
ки Татарстан Александр 
Сладковский и популяр-
ная российская поп-певица 
Катя IOWA. Кстати, в этот 
вечер Константин проде-
монстрировал свой талант, 
показав забавные стэмов-
ские зарисовки о студен-
ческой жизни в роли пре-
подавателя.

Руководитель студклуба 
КНИТУ Разиля Замалова 
получила главную премию 
в номинации «Студен-
ческий клуб года». Лау-
реатами премии «Студент 
года» стали также Эль-
вира Хаматова в номи-
нации «Интеллект года» и 
студенческий трудовой от-
ряд КНИТУ и его командир 
Руслан Леонтьев.

Наконец, в число тройки 
лауреатов Гран-при «Сту-
дент года» была выдвинута 
Айгуль Габдрахманова - 
одна из ярких лидеров сту-
денческого самоуправле-
ния КНИТУ. Среди других 
номинатов на главную сту-
денческую премию оказал-
ся и Анатолий Горшков – 

председатель ССА КНИТУ 
на протяжении последних 
лет.

В ходе вечера на сцене 
был показан видеоролик о 
подготовке к проведению в 
Казани Всемирной летней 
Универсиады, и Рустам 
Минниханов, как и многие 
другие выступающие, по-
благодарил всех, кто рабо-
тал на студенческих играх 
волонтером, в трудовых 
отрядах или посещал со-
ревнования. Он также под-
держал инициативу про-
ведения всероссийского 
финала «Студента года-
2013» в Казани, высказан-
ную председателем Рос-
сийского союза молодежи 
Павлом Красноруцким.

Председатель Государ-
ственного совета РТ Фарид 
Мухаметшин поздравил ла-
уреатов в номинации «Вуз 
года», среди которых был 
назван и наш вуз и прорек-
тор КНИТУ по социальной 
и воспитательной работе 
Людмила Абуталипова. 
Кстати, Людмила Нико-
лаевна и другие коллеги-
проректоры, члены коор-
динационного совета по 
воспитательной работе 
при совете ректоров РТ, 
обратились к Президенту и 
ректорскому корпусу с шу-
точным прошением о по-
миловании самых активных 
и творческих студентов, 
которые не всегда успева-
ют вовремя сдать сессию. 
Представляя любимых 
проректоров, КВНщики от-

метили, что, однако,  есть 
люди, которые всегда всё 
успевают. Затем  кураторы 
студентов зажигательно 
исполнили популярную пе-
сенку студента «Во фран-
цузской стороне», а не-
которые даже станцевали 
под нее. 

Всего в этом году на кон-
курсе «Студент года» были 
определены победители 
в 19 номинациях. Лучшим 
вузом года назвали Казан-
ский федеральный универ-
ситет, а Гран-при «Студент 
года» завоевал студент 
пятого курса КФУ Ильдар 
Хуззятов, получивший воз-
можность поехать учиться 
в любой из вузов мира.

В этом году впервые 
была учреждена новая 
номинация «Лучший ино-
странный студент», лау-
реатом которой стал сту-
дент КНИТУ Алеге Алию 
Агбола, а победителем - 
студентка ИЭУП Мавзуна 
Каланова. Приз им вру-
чил почетный гость посол 
Бенина в России Габри-
ель Кочофа. «В очередной 
раз выделил для себя то, 
какое внимание ваша ре-
спублика уделяет молоде-
жи. Большое спасибо, что 
более четырех тысяч ино-
странных студентов име-
ют возможность учиться 
в Татарстане», - отметил 
Кочофа.

Лучшие студенты года 

Отзывы студентов 

Еще по дороге в МИЦ (ныне – здание 
Поволжской государственной ака-
демии физической культуры, спор-
та и туризма) на ежегодную премию 
«Студент года» мы думали, что 
проведем этот вечер в атмосфере 
официоза и чествования многочис-
ленных победителей и номинантов. 
Но организаторам  удалось превра-
тить церемонию награждения в на-
стоящее шоу и яркий праздник сту-
дентов Татарстана.

Приятные сюрпризы начались 
уже на входе, где фотографы бес-
прерывно обеспечивали всех желаю-
щих снимками на память о меро-
приятии. И в целом у гостей не было 
времени скучать до начала самой 
церемонии: выступление группы 
«TrueJazzBand», бесплатные коктей-
ли от «Redbull», пресс-конференция с 
участниками группы «IOWA», транс-
ляция лучших моментов «Студент 
года-2012» и многое другое скраси-
ли и без того приятное ожидание. 
Кстати, на местах в зале нас ждали 
флаеры-приглашения продолжить 
празднование этого замечатель-
ного вечера в диско-клубе «ARENA» 
с приглашенным гостем - группой 
«IOWA».

Премия, проводимая при 
поддержке Президента 
Республики Татарстан Рустама 
Минниханова, призвана подвести 
черту молодежной активности 
за год, отметить лидеров и 
руководителей общественных 
организаций, способствовать 
повышению творческой 
и социальной активности 
студентов. Ее организаторами 
являются Министерство по делам 
молодежи, спорту и туризму РТ, 
Совет ректоров вузов Республики 
Татарстан и Региональная 
общественная организация «Лига 
студентов Республики Татарстан.

Продолжение.
Начало на стр. 1

 Наша гордость
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Научные горизонты

Р
аботы по созданию пленки были начаты Ива-
ном еще четыре года назад. Они велись под 
руководством зав.кафедрой пищевой инжене-
рии малых предприятий профессора Мстисла-

ва Поливанова. В конце декабря 2013 года Иван За-
харов был удостоен за свое изобретение стипендии 
мэра Казани Ильсура Метшина. Спустя некоторое 
время в прессе появились первые статьи о молодом 
исследователе и его открытии, а 20 января в КНИТУ 
состоялась пресс-конференция Ивана для представи-
телей информационных агентств и телеканалов «Рос-
сия» и «ТНВ». 

«Пленка сделана на основе обычного крахмала, по-
сле использования ее достаточно поместить в воду, 
где материал в течение суток полностью растворит-
ся. При этом образуется вода, азот и углекислый газ 
в количестве, безвредном для человека. Например, 
один автомобиль выделяет столько углекислого газа, 
сколько при разложении 50 тонн таких пакетов», - по-
яснил в ходе пресс-конференции для СМИ Иван За-
харов. Он рассказал также о том, что разлагающиеся 
пленки разрабатываются и в Китае, но они далеко не 
так экологичны и порой даже ядовиты. 

Изобретение Ивана пока не запатентовано.  Прежде 
чем подавать заявку, разработчики хотят максималь-
но испытать пленку, опробовать различные модифи-
кации. Если делать из нее магазинные пакеты, она 
должна быть более пластичной. А если упаковки для 
муки или сахара, то более прочной.

Инновацией уже заинтересовались руководство ка-
занского мусороперерабатывающего комплекса «Са-
мосырово» и утилизирующей компании «Казанский 
экологический комплекс».

«Работа нашего студента крайне важна в эколо-
гическом плане. Материалы на основе полиэтилена 
подвергаются очень продолжительной естественной 
деградации в природе. Мировая тенденция - созда-
ние биодеградируемых материалов на основе расти-
тельных полимеров. Разработка казанского студента 
- большой успех в этом направлении», - пояснил док-
тор технических наук, профессор профессор кафедры 
пищевой биотехнологии Альберт Канарский.

Магистрант КНИТУ изобрел 
аналог полиэтиленового пакета

Магистрант кафедры пищевой инженерии малых предприятий ФПИ КНИТУ 
Иван Захаров разработал уникальную экологичную пленку, которая растворяется 
в воде всего за один день. По его словам, созданные из этого материала пакеты 
могут заменить обычные полиэтиленовые, которые разлагаются от 400 до одной 
тысячи лет и загрязняют почву.  

В 
числе вось-
м и д е с я т и 
стипендиа-
тов – десять 

пре дставителей на-
шего университета: 
семь студентов и три 
аспиранта.  

Традиционная вс-
треча Президента 
Республики Татар-
стан Рустама Мин-
ниханова со стипен-
диатами состоялась 
в этом году не в 
Казанском Кремле, 
а в здании Поволж-
ской академии спор-
та и туризма (быв-
шем МИЦ Деревни 
Универсиады) - там 
же, где чествовали 
лауреатов премии 
«Студент года». По-
сле встречи с Прези-
дентом стипендиаты 
были приглашены на 
сцену вместе с обла-
дателями премии.  

Во встрече так-
же приняли участие 
министр по делам 
молодежи, спорту и 
туризму РТ Рафис 
Бурганов, испол-
няющий обязанно-
сти министра обра-
зования и науки РТ 

Андрей Поминов, 
заместитель предсе-
дателя Совета ректо-
ров вузов РТ ректор 
Казанского государ-
ственного медицин-
ского университета 
Алексей Созинов, 
ректор Поволжской 
государственной ака-
демии физической 
культуры, спорту и 
туризма Юсуп Яку-

бов и руководитель 
движения молодых 
ученых и специали-
стов Виктор Тума-
нин.

Все они говорили 
о том, что прави-
тельство республики 
и руководство вузов  
возлагают на сти-
пендиатов большие 
надежды. «Будущее 
нашей страны на-

ходится в надежных 
руках и, глядя на вас, 
у меня не возникает 
в этом сомнений»,   
заметил Андрей По-
минов. Эту же мысль 
подчеркнул и Алек-
сей Созинов: «Через 
несколько лет имен-
но вы будете опре-
делять лицо нашей 
республики и стра-
ны». 

В числе стипен-
диатов - студенты 
КНИТУ Сария Ахме-
това (ИУИ, ФППБА), 
Лейсан Гибадулли-
на (ИППБ, факультет 
пищевой инжене-
рии), Халима Мана-
нова (ИУИ, ФСТС), 
Гузаль Сабирова 
(ИУИ, ФСТС), Аль-
бина Сулейманова 
(ИТЛПМД, ФДПИ), 

Алсу Харисова и 
Алексей Мельник 
(ИНХН, ФННХ). 

С типендиатами 
ста ли также аспиран-
ты КНИТУ Рафит На-
биев (Институт  по-
лимеров, ФТПСПК), 
Ксения Павлова 
(ФТИБ), Констан-
тин Терещенко (ИП, 
ФТПСПК). 

«Государственной 
стипендией были от-
мечены те студенты, 
которые показали осо - 
бые результаты в  учеб-
ной и научной деятель-
ности в течение 2012-
13 года, и мы очень 
горды тем, что ока-
зались в числе вось-
мидесяти татарстан-
ских стипендиатов, - 
поделился своими 
впечатлениями после 
окончания церемонии 
студент факультета 
нефти и нефтехимии 
КНИТУ Алексей Мель-
ник, который к тому же 
обладает прекрасным 
голосом и званием 
«Творческая личность 
года», завоеванным 
на конкурсе «Отличник 
года КНИТУ». 

Именные 
стипендиаты 
Татарстана
День Российского студенчества 25 января, или «Татьянин день», 
ознаменовался еще одним традиционным и важным событием – 
награждением  лучших студентов, курсантов и аспирантов – 
обладателей специальной государственной стипендии 
Республики Татарстан.      

Кстати
В 2014 году вручение 

специальных государ-
ственных стипендий 
прошло в  тринадцатый 
раз. По итогам 2012–2013 
учебного года специальной 
государственной стипен-
дии Республики Татар-
стан удостоились 80 
человек (22 аспиранта и 
адъюнкта, 48 студентов 
вузов и курсантов воен-
ных училищ и учреждений 
высшего профессиональ-
ного образования МЧС), 
а также 10 студентов 
ссузов Республики Татар-
стан. Каждому стипенди-
ату были вручены специ-
альная государственная 
стипендия: аспирантам – 
33,3 тыс. рублей, студен-
там вузов и курсантам 
военных училищ – 27,8 
тыс. рублей, студентам 
ссузов – 16,7 тыс. рублей. 
Каждый стипендиат по-
лучил также свидетель-
ство о назначении специ-
альной государственной 
стипендии. 

prav.tatar.ru

Татьянин день

Обязательно 
победим

24 января Институт развития непрерывного 
образования КНИТУ организовал 
празднование Дня студента для ребят, 
обучающихся по программам СПО. 

Непрерывное образование

О
бширная и интересная программа меропри-
ятия позволила студентам узнать больше о 
КНИТУ, окунуться в его яркую студенческую 
жизнь. В течение всего дня студенты стар-

ших курсов рассказали своей будущей смене о том, 
как здесь можно реализовать свой научный и твор-
ческий потенциал, а также поделились традициями 
празднования Дня студента. 

Презентации факультетов сменялись яркими викто-
ринами «Что? Где? Когда?» на знание университета. 
По завершении самым активным студентам (старо-
стам, общественным активистам, хорошо сдавшим 
сессию) были вручены благодарственные письма и 
призы. 

На этапе «Дерево желаний» студенты могли оста-
вить на импровизированном дереве свои пожелания 
администрации вуза. Из них в итоге были выбраны 
самые практичные, креативные и полезные, которые 

обязательно 
будут  реали-
зованы в бу-
дущем. 

В заверше-
ние все сту-
денты полу-
чили по шоко-
ладке «KitKat», 
что на япон-
ском означает 
«обязательно 
победим».
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В 
мероприятии 
участвовали 
сотрудники 
от дела защи-

ты государственной 
тайны (ОЗГТ), отдела 
защиты информации 
(ОЗИ), спец.библиоте-
ки ИХТИ, филиалов – 
факультета военного 
обучения, режимно-
секретных подразде-
лений НХТИ, Казан-
ского технологическо-
го колледжа, проект-
ного института СХХП. 

Заседание от-
крыл руководитель 
режимно-секретных 
подразделений – ди-
ректор ИХТИ Виктор 
Яковлевич Базотов. 
Он отметил, что со-
трудники отдела внес-
ли большой вклад в 
работу оборонных 
специальностей, НИР 
и диссертационных ра-
бот. В.Я.Базотов под-
черкнул высокий про-
фессионализм, дис-

циплинированность и 
аккуратность сотруд-
ников, их инициатив-
ный подход к работе, 
порядочность и до-
брожелательность. В 
выступлении было от-
мечено, что за время 
работы не было ещё 
ни одного нарушения 
со стороны сотрудни-
ков отдела, а ведь это 
очень важно, чтобы в 
университете не были 
утрачены документы. 
Виктор Яковлевич 
озвучил планы ректо-
рата по увеличению 
объемов закрытых 
НИР, открытию новых 
«закрытых» специаль-
ностей, увеличению 
закрытых диссер-
тационных работ. В 
связи с этим высоко-
квалифицированная 
работа сотрудников 
режимно-секретных 
отделов в будущем 
будет особо востре-
бована.

Начальник ОЗГТ 
Наталья Алексеев-
на Чеканова сделала 
большой доклад об 
истории режимно-
секретного отдела 
университета, осве-
тила путь развития 
отдела с 1931 года 
по настоящее время. 
Перед глазами ны-
нешних сотрудников, 
словно на кинопленке, 
проплыла вся история 
отдела, где работали 
легендарные люди, 
которые своим чест-
ным трудом  ежеднев-
но и незаметно для 
сотрудников универ-
ситета завоевывали 
победы и на этом ти-
хом фронте.

Заведующая спец.
библиотекой Валенти-
на Ивановна Варвари-
на рассказала об исто-
рии спец.библиотеки. 
Она вспомнила всех 
сотрудников, которые 
работали в этом под-

разделении в течение 
80 лет, в том числе в 
течение многих лет. 

Юбиляров поздра-
вили сотрудники 
режимно-секретных 
отделов филиалов. 
Было сказано много 
искренних слов бла-
годарности за мето-
дическую помощь, 
ежегодное обучение, 
просто за хорошее 
отношение к ним со-
трудников ОЗГТ. Осо-
бую благодарность 
выразили начальнику 
ОЗГТ Н.А.Чекановой.

Торжественное ме-
роприятие было завер-
шено чаепитием в те-
плой семейной обста-
новке. «Наша работа – 
это вторая семья, а 
когда люди работают 
в коллективе долгие 
годы, то отношения 
становятся крепче и 
надежнее», – подчер-
кнула Наталья Алексе-
евна.

Отделу хранителей 
тайны – 80 лет

20 декабря 2013 года в корпусе «И» КНИТУ прошло торжественное 
мероприятие, посвященное 80-летию режимно-секретного подразделения 
и специальной библиотеки ИХТИ.

В январе 80-летний юбилей отметил известный ученый 
и организатор научных исследований, дважды лауреат 
Государственной премии СССР, доктор технических наук 
профессор кафедры ТИПКМ КНИТУ Алексей Иванович 
Сидоров.

Большой ученый 
и организатор

Комсомольцы – беспокойные сердца,
Комсомольцы все доводят до конца…Ильнур Абдуллин: 

Жизнь на пять с плюсом

Н
а посту начальника отдела 
НИИ прикладной химии – 
главного конструктора он 
внес  большой вклад в  раз-

витие важного научного направле-
ния по разработке пиротехнических 
аэрозолей оборонного и народно-
хозяйственного назначения, стоял 
у истоков разработки многих новых 
пиротехнических составов. 

Научные разработки ученого всег-
да доводились до практического 
внедрения. Разработка составов 
и изделий аэрозольного противо-
действия (маскирующих, защитных, 
пестицидных, льдообразующих, 
фей ерверочных) принесла ему за-
служенную известность.

Являясь ответственным за выпуск 
учебного пособия «Гражданская 
пиротехника», учебника «Основы 
современной пиротехники», Алек-
сей Иванович внес большой вклад 
в объединение усилий научно-
педагогических работников отрасли 
и подготовку основополагающих из-
даний по пиротехнике.

Будучи научным консультантом 
ОАО «ЧПО им. В.И.Чапаева» и про-
фессором кафедры ТИПКМ КНИТУ, 
он вносит большой вклад в подго-

товку инженерных и научных кадров, 
развитие творческих связей универ-
ситета с предприятиями отрасли.

 Природа наделила его множе-
ством ценных качеств – смелостью, 
большим трудолюбием, настойчи-
востью и решительностью во всем, 
умением давать блестящие советы 
и готовностью помочь другим. Же-
лаем юбиляру и дальше радовать 
окружающих своими успехами в на-
учной, педагогической и организа-
торской деятельности.

А
ктивная и успешная дея-
тельность И.А.Абдуллина 
охватывает в вузе очень 
многое – работу с филиа-

лами, взаимодействие с предпри-
ятиями, прежде всего, оборонно-
промышленного комплекса, орга-
низацию проектно-деятельностного 
обучения, практику и трудоустрой-
ство, руководство научной работой, 
воспитание студентов и многое 
другое. И во всем Ильнур Абдуло-
вич добивается наивысших резуль-
татов – всё у него получается на 
пять с плюсом. 

В адрес юбиляра поступило 
огромное количество поздравле-
ний от представителей органов 
власти и общественных организа-
ций России, Татарстана и Кыргыз-
стана, в том числе Министерства 
обороны России, Управления 
федеральной службы по над-
зору в сфере природопользова-
ния по РТ, Минобрнауки Респу-
блики Кыргызстан, Исполкома 
Всемирного Конгресса татар, 
Главы Сабинского района РТ, 
руководителей крупных промыш-
ленных предприятий и компаний, 
вузов и НИИ России и Татарста-
на.

В их числе – ОАО «ЧПО   
им. В.И.Чапаева», ОАО «Татнефть», 

ФГУП «Краснозаводский хим. за-
вод», филиал ОАО «Татмедиа», ОАО 
«Тульский патронный завод», ОАО 
«НЭФИС КОСМЕТИКС», «Русский 
фейерверк» г. Москва, ФГУП «Гос-
НИИ «Кристалл», ФГУП «ГНПП «Ба-
зальт», ФКП «Алексинский химиче-
ский комбинат» и другие, а также 
вузы России и филиалы КНИТУ 
(СамГТУ, КНИТУ им.Туполева, 
НХТИ КНИТУ, Чувашский гос. 
университет им. И.Н.Ульянова, 
Бугульминский филиал КНИТУ, 
Волжский филиал КНИТУ, Кыргыз-
ский филиал КНИТУ). 

Ильнура Абдуловича уважают 
и шлбт поздравления надежные 
партнеры, студенты и аспиранты, 
коллеги по административному 
корпусу и, конечно, по родной 
кафедре. Предоставляем вашему 
вниманию материал, подготов-
ленный коллегами И.А.Абдуллина 
по кафедре технологии изделий 
из пиротехнических и компози-
ционных материалов. 

…Ильнур Абдулович родился 
11 января 1954 г. в селе Саты-
шево Сабинского района в семье 
учителей. Будучи школьником, он 
неоднократно приезжал в Казань 
на республиканские олимпиады 

по физике и химии, где занимал 
призовые места.

В 1971 году Ильнур Абдулович 
становится студентом инженерно-
го факультета Казанского химико-
технологического института. Уже 
со второго курса начинает зани-
маться на кафедре химии и тех-
нологии гетерогенных систем. 
Отличную учебу он успешно со-
вмещает с общественной деятель-
ностью.

Его неугомонный, гиперактив-
ный характер, высокое чувство 
долга и гражданственность уже 
тогда проявились во всех красках. 
Оттачивалась и основная черта его 
характера – лидерство во всем.

Жизненный опыт он приобрета-
ет в гуще больших событий, кото-
рыми жила вся страна. Его жизнь с 
юношеских лет неразрывно связа-
на с комсомолом. С 1983 по 1987 
годы он был секретарем комите-
та ВЛКСМ КХТИ им. С.М.Кирова. 
Летние месяцы он, как правило, 
проводил в стройотрядах, в тай-
ге, на строительстве узкоколейки. 
Справедливы слова:
«Пробив привокзальную давку, 
Прощальным огнем озарен,
Уже перед самой оправкой,
Я сел в комсомольский вагон».

И до сих пор он едет в этом ва-
гоне. Достаточно увидеть, с каким 
комсомольским задором Ильнур 
Абдулович организует и сам уча-
ствует во вновь возродившихся 
субботниках. 

Юбиляра всегда отличали пыт-
ливый ум и огромная работоспо-
собность.  Основное направление 
научных исследований Ильнура Аб-
дуловича – развитие теоретических 
основ создания тепловых пиротех-
нических составов и устройств, яв-
ляющихся автономным локальным 
источником энергии высокой эф-
фективности. Наиболее значимые 
результаты для оборонной про-
мышленности были получены им 
при разработке зажигательных, за-
медлительных и воспламенитель-

ных составов и средств. Достигну-
тые результаты по теме «Перспек-
тивные зажигательные боеприпа-
сы» вынесены на рассмотрение 
НТС ВПК при правительстве РФ 
(2010 г.). Важнейшими направ-
лениями научных исследований 
для гражданских целей является 
разработка эффективных пиросо-
ставов и изделий: для термообра-
ботки сварных стыков, для сварки 
проводов в полевых и трассовых 
условиях, для розжига костра, ки-
пячения воды и разогрева пищи в 
походных условиях, для воздей-
ствия на переохлажденные облака 
и туманы с целью предотвращения 
градобитий и перераспределения 
осадков, для генерации аэрозоля 
при тушении пожаров и др. 

Научно-исследовательская дея-
тельность юбиляра тесно связана 
с учебным процессом, подготов-
кой инженерных кадров и кадров 
высшей квалификации. Ильнур 
Абдулович подготовил двенадцать 
кандидатов технических наук. В 
настоящее время он руководит 
работой десяти аспирантов. 

В 2002 г. Ильнуру Абдуловичу 
было присвоено звание профес-
сора, а в 2004 г. за значительный 
вклад в разработку приоритет-
ных направлений науки и техни-
ки, подготовку научных и научно-
педагогических кадров, большую 
научно-организационную деятель-
ность ему присвоено почетное 
звание «Заслуженный деятель 
науки Республики Татарстан», а в 
2012 г. – «Заслуженный работник 
высшей школы РФ».
На пути сметает все преграды,
Лишь со стороны все 
                    выглядит легко.
Обжигает оно порой 
                      и взглядом,
Бронебойно-зажигательный 
                   характер у него.
Тепловые составы – его 
                 главный конек,
Но тепла и радушья он 
                   и нам приберег.

Очень трудно порою тем 
                  теплом управлять,

За давленьем следим – 
       взрыв не грянет ль опять?

Научная и административная дея-
тельность Ильнура Абдуловича по 
достоинству оценена правитель-
ством: он награжден Почетной гра-
мотой Министерства образования 
РСФСР, Почетными грамотами 
Агентства по боеприпасам, орде-
ном «Знак Почета», рядом памят-
ных юбилейных медалей. Приказом 
министра образования Республики 
Кыргызстан от 10.01.2014 г. за до-
стигнутые успехи в деле подготов-
ки кадров И.А.Абдуллину  присвое-
но звание отличника образования 
Рес публики Кыргызстан.

В настоящее время ведется 
большая работа по тесному со-
трудничеству кафедры с ведущими 
организациями и заводами отрас-
ли. Открыты филиалы кафедры ТИ-
ПиКМ на базе заводов: ОАО «ЧПО 
имени В.И. Чапаева», г. Чебоксары, 
ОАО «МПЗ», г. Муром, ОАО «УПЗ», 
г. Ульяновск.
Я планов своих люблю 
                           громадье,
Чтоб усилить свою биографию,
Прославлю и кафедру заодно,
Расширив филиалов 
                           географию.
По все стране откроем 
                            филиалы,
Что на заводах, которые 
                конверсия развалила,
Жизнь снова забурлила.

Илнур Абдулович – безусловно, 
сильная и яркая личность, талант-
ливый ученый и человек большой 
души.

Желаем Илнуру Абдуловичу не из-
менять девизу: 
«Не расстанусь с комсомолом –  
Буду вечно молодым».

А еще … подольше не спрыги-
вать с подножки «комсомольского 
вагона». Счастья и благополучия 
Вам и Вашей семье!

Коллектив кафедры ТИПиКМ

Славный 60-летний юбилей 
отметил 11 января проректор 
по интеграции образования, 
науки и производства 
КНИТУ профессор Ильнур 
Абдулович Абдуллин, 
возглавляющий в нашем 
вузе кафедру технологии 
изделий из пиротехнических 
и композиционных 
материалов в составе 
Инженерного химико-
технологического 
института.      
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Значение Института военного обучения для нашего университета трудно  переоценить. Сегодня это визитная карточка КНИТУ, уникальное учебное 
учреждение, аналогов которому в республике просто нет. Его руководителем является полковник Н.И.Суляев, человек, без которого невозможно 
представить себе институт в его нынешнем виде. Собственно, благодаря  его усилиям институт и появился.  Сам он пришел в институт в непростые 
девяностые годы, когда военная подготовка в российских вузах и в КГТУ-КХТИ на определенное время была приостановлена. В дни своего юбилея 
Нариман Исхакович рассказал нам о своих принципах руководства, людях, которых считает своими учителями, а также о том, каким он видит 
современного студента КНИТУ.

Юбилей

Б
орис Лейбович ро-
дился 22 января 
1914 года в городе 
Себеже Великолуж-

ской области в многодетной 
семье рабочего. В звании 
старшего лейтенанта воевал 
на Западном фронте. 

Награжден орденами 
Красной звезды, Отече-
ственной войны 1 степени, 
двумя медалями. Трижды 
был ранен. 

Борис Лейбович был стар-
шим лейтенантом, команди-
ром взвода. 23 июня 1941 г. 
призван в армию и направ-
лен на учебу в Казанскую 
запасную пехотную бригаду 
№3. Освобождал Калугу, 
Великие Луки. Б.Л.Цвей на-
гражден орденами Крас-
ной Звезды, Отечественной 
войны I степени. В 1945 г. 
был демобилизован. Долгие 
годы Борис Лейбович про-
работал в нашем химико-
технологическом институте 
преподавателем кафедры 
физкультуры и спорта, с 

1948 года по 1970 год – за-
ведующим этой же кафе-
дрой. Являлся тренером по 
спортивной гимнастике в 
детской спортивной школе 
СО «Динамо» и спортивной 
городской школе молодежи. 
Долгие годы вел «Группу 
здоровья» для сотрудников 
КНИТУ. Всегда активно уча-
ствовал в патриотическом 
воспитании студенчества.  В 
1974 году вышел на пенсию. 
Имеет двоих детей. 

22 января 2014 года со 
столетним юбилеем Цвей 
Бориса Лейбовича поздра-
вили министр по делам 
молодежи, спорту и туриз-
му Р.Т.Бурганов, замести-
тель главы Администрации 
Вахитовского и Приволж-
ского районов г.Казани 
А.М.Асадуллина, начальник 
отдела социальной защи-
ты в Вахитовском районе 
Г.Ш.Агеева, председатель 

Комитета ветеранов войны 
и военной службы Вахитов-
ского района Г.П.Бердников, 
представители ректората 
и администрации КНИТУ. 
В адрес Бориса Лейбовича 
были высказаны теплые по-
желания, ему вручили па-
мятные подарки.

Как в 100 лет 
чувствовать себя 
лучше, чем в 80

Двадцать лет назад Бо-
рису Лейбовичу Цвею, ко-
торому в то время уже ис-
полнилось 80 лет, врачи 
прописали полный покой, 
рекомендовали поболь-
ше спать, чтобы поберечь 
сердце. Сказали: против 
природы не попрешь, имея 
в виду преклонный возраст 
пациента и букет обострив-
шихся с годами заболева-
ний. А он взял и в прямом 

смысле этого слова махнул 
руками на предписания ме-
диков. Ибо с юности верил: 
только регулярные занятия 
физкультурой способны 
поддерживать сердце в ра-
бочем состоянии.

В личный план спортивных 
мероприятий Борис Лейбо-
вич внес коррективы только 
в части занятий активными 
видами спорта: перестал 
ходить на лыжные прогулки 
в парк имени Горького, и то 
только после того, как упал 
и сломал ребро.

Ходьба на месте – не 
менее ста шагов, на вдох-
выдох поднятие согнутых в 
локтях рук – двадцать раз, 
наклоны корпуса влево-
вправо и назад-вперед, 
энергичное потирание ла-
доней, круговые движения 
плечами и головой, махи 
ногами, приседания - и по 
сей день несложный ком-

плекс упражнений он вы-
полняет несколько раз в те-
чение дня. Иногда, правда, 
чтобы встать с кресла и на-
чать зарядку, ему требуется 
посторонняя помощь: как-
никак ветеран Великой Оте-
чественной войны, ветеран 
труда и спорта 22 января 
отметит вековой юбилей.

На образовавшуюся за сто 
лет жизни немощь тела Бо-
рис Лейбович не жалуется, 
сетует лишь на бессонницу. 
Вот и перед приходом кор-
респондентов «ВК» не мог 
заснуть до четырех утра: 
волновался, как пройдет 
встреча. Поэтому встретил 
нас вопросом. «Как я выгля-
жу?». На встречный вопрос, 
как он себя чувствует, отве-
тил, что гораздо лучше, чем 
двадцать лет назад. Вот 
если бы еще зрение улуч-
шилось и слух, сказал он, 
но тут уж даже физкультура 
бессильна.

Борис Цвей, уроженец 
города Себежа Велико-
луцкой области, в дале-
ком 1934 году поступил на 
подготовительные курсы в 
институте физической куль-
туры и спорта имени П.Ф. 
Лесгафта. После окончания 
вуза в 1938 году приехал в 
Казань - преподавал физи-
ческое воспитание в КХТИ, 
откуда в июне 1943 года 
ушел на фронт. Был трижды 
ранен: получил два легких 
ранения и одно тяжелое. 
В 1944 году комиссовался 
как «ограниченно годный», 
но остался служить мето-
дистом по лечебной гимна-
стике при военном госпита-

ле. А в 1945 году вернулся 
в Казань, где продолжил 
преподавать физкультуру 
студентам-химикам. Через 
три года стал заведовать 
кафедрой физкультуры и 
спорта в КХТИ, где и прора-
ботал вплоть до пенсии. Но 
даже выйдя на заслуженный 
отдых, вел группу здоровья 
для сотрудников вуза.

Логично, что на просьбу 
поделиться секретом долго-
летия Борис Цвей отвечает 
коротко: не пить, не курить, 
больше двигаться и делать 
зарядку каждый день. И до-
бавляет: сохранять жизнен-
ный оптимизм. Раньше он 
ставил себе цель дожить до 
ста лет, а дальше, говорит, 
загадывать не хочет, потому 
что сейчас для него каждый 
прожитый день – уже под-
виг. И тут же вспоминает, 
как, выйдя из госпиталя по-
сле второго ранения, уви-
дел во дворе брусья и сра-
зу побежал к ним занимать-
ся. И как на своих ногах до 
медпункта добрался после 
того, как осколок снаряда 
разорвал ему легкое, и как 
потом везли его на аме-
риканском «Студебеккере» 
в госпиталь, где он нашел 
книгу «Пятнадцатилетний 
капитан» и всю ночь читал 
ее, соскучившись по лите-
ратуре. И как душа в душу 
65 лет прожил со своей 
супругой Верой Леонидов-
ной... «Я счастливый», – 
подводит итог нашей бесе-
де Борис Лейбович.

Татьяна Янькова
 «Вечерняя Казань», 

www.evening-kazan.ru

Борису Лейбовичу Цвею – 100 лет
Ректорат, профком,  
Совет ветеранов 
и факультет 
физического 
воспитания 
и спорта сердечно 
поздравляют Бориса 
Лейбовича 
с уникальным 
юбилеем и желают 
ему крепкого 
здоровья 
и благополучия. 

Нариман Суляев: 

Главное - это человеческая жизнь

В
Нариман Исхакович, 
какова роль Инсти-
тута военного обуче-
ния в патриотическом 

воспитании студентов вуза?
- Институт ведет активную 

и целенаправленную работу 
в этом направлении. Сегодня 
необходимо донести до моло-
дежи те ценности, без которых 
невозможно полноценное су-
ществование нашего народа, а 
значит, и государства. Молодые 
люди должны знать, что армия 
функционирует ради сохране-
ния мира, спокойствия и без-
опасности страны, а служба в 
рядах вооруженных сил - честь 
и обязанность любого мужчи-
ны. Каждому студенту необхо-
димо иметь представление о 
важнейших событиях в истории 
страны, ведь без знания про-
шлого невозможно построить 
достойное будущее. 

На факультете военного обу-
чения большое внимание уде-
ляется изучению истории Вели-
кой Отечественной войны. К со-
жалению, сейчас наблюдаются 
некие попытки фальсифициро-
вать правду о войне, поставить 
под сомнение тот вклад, кото-
рый внесла наша страна в по-
беду над фашистскими захват-
чиками. Поэтому мы прилагаем 
все силы, чтобы противостоять 
этой никому не нужной и вред-
ной дезинформации. Студенты 

ФВО и университета должны 
знать, что только невероятная 
сплоченность Советского Сою-
за и всех ее народов позволили 
одержать эту великую победу. 

- Расскажите о том, как вы 
пришли в университет, как 
под вашим руководством 
создавался Институт военно-
го обучения.

- Я начал работать в универ-
ситете 20 апреля 1994 года, 
когда кафедра военной подго-
товки была уже распущена. В 
дальнейшем ее восстановле-
ние потребовало немалых уси-
лий, приходилось в буквальном 
смысле отстаивать в различных 
инстанциях право университета 

на то, чтобы обучать студентов 
военному делу. В итоге в 1995 
году кафедру удалось восста-
новить, а тремя годами позже 
в КГТУ был основан факультет 
военной подготовки. В 2007 
году при поддержке ректора 
Г.С.Дьяконова был создан Ин-
ститут военного обучения. 

- Какими принципами вы 
руководствуетесь в своей ра-
боте?

- Мой главный принцип - всё 
должно делаться для человека 
и во имя него. В военных усло-
виях это особенно важно, ведь 
здесь ты несешь ответствен-
ность за чужие судьбы и жизни. 
Я много лет служил в должности 
командира полка и всегда от-
ветственно относился к нуждам 
своих подчиненных. Каждый 
в моем полку, независимо от 
звания и должности, знал, что 
в любой момент может обра-
титься ко мне с каким-либо во-
просом. Взамен же я требовал 
беспрекословной дисциплины и 
четкого выполнения поставлен-
ных задач. 

Любому руководителю, на 
мой взгляд, необходимо доско-
нально знать свой коллектив, 
возможности и способности 
каждого сотрудника. В Инсти-
туте военного обучения препо-
давательский состав включает 
в основном бывших кадровых 
офицеров, а это настоящие 

профессионалы своего дела. Но 
главное - у них есть то уникаль-
ное чувство ответственности, 
которое вырабатывается за годы 
военной службы, ответственно-
сти за жизнь других людей. 

- Есть ли люди, которых вы 
бы могли назвать своими учи-
телями - в работе и в жизни? 
Чему они вас научили?

- Безусловно, такие люди в 
моей жизни были, и каждому из 
них я бесконечно благодарен. 
Скажем, в Казанском танковом 
училище это был капитан Корзе-
вич, который три года вел нас, 
молодых курсантов, к лейтенант-
ским погонам. Также с большим 
уважением вспоминаю полков-
ника Ефанова – командира кур-
сантского батальона, фронтови-
ка И.Г.Кобякова, моего первого 
командира полка ВГСВГ полков-
ника Горелова - фронтовика, ко-
торый по-отцовски относился к 
нам, молодым лейтенантам. Эти 
люди знали цену жизни. От них 
я усвоил, что главное – это вер-
ность и преданность своей стра-
не и государству, самопожерт-
вование во имя Родины в любой 
момент своей жизни. 

- Как вы оцениваете совре-
менного студента?

- Мы строго отбираем кон-
тингент своих студентов - по 
состоянию здоровья, результа-
там учебы в университете, фи-
зической подготовке. Поэтому 

«случайных» людей у нас нет и 
в целом уровень успеваемости 
весьма высокий. Курсанты ИВО 
участвуют в парадах, выступают 
на научных симпозиумах и кон-
ференциях, занимаются военно-
патриотической работой со 
школьниками, кадетами. 

Многие студенты сейчас вы-
нуждены работать - кто-то уже 
обзавёлся семьей, кому-то нуж-
но помогать родителям, платить 
за учёбу, ну и так далее. С одной 
стороны, такие люди становятся 
более ответственными, и это хо-
рошо, но с другой - у них оста-
ется гораздо меньше времени 
на сам учебный процесс. Я счи-
таю, что студентов необходимо 
поддерживать материально, до-
стойные стипендии необходимо 
выплачивать абсолютно всем 
учащимся. 

- Династия Суляевых - из-
вестная военная династия Ка-
зани…

- Действительно, все мужчи-
ны в нашей семье служили. Мой 
дед воевал еще в гражданскую, 
отец - участник Великой Отече-
ственной войны (в том числе 
Сталинградской битвы). Сын, 
М.Н.Суляев, – полковник, член 
Академии военно-исторических 
наук. По военной стезе решил 
пойти и мой внук Богдан: он со-
бирается поступать в Военно-
музыкальное училище. 

Максим Шубин
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Детские новогодние 
мероприятия 

Большая организацион-
ная работа была проведена 
детской комиссией профко-
ма во главе с её председа-
телем, заведующим лабо-
раторией ФВО Людмилой 
Вячеславовной Мыслюк. 

Дети сотрудников универ-
ситета в рамках новогодних 
мероприятий посетили раз-
нообразные праздничные 
представления, которые 
были организованы по воз-
растным группам. 

Для детей дошкольного 
возраста 21 и 22 декабря 
в большом зале Молодёж-
ного театра на Булаке были 
проведены детские ново-
годние ёлки. Ребята посмо-
трели новогоднюю сказку 
«Маша и медведь», с удо-
вольствием водили хоро-
вод вокруг нарядной ёлки, 
танцевали, отгадывали за-
гадки Деда Мороза и Сне-
гурочки. Очень понравились 
ребятам необычные музы-
кальные загадки, огромный 
добрый медведь и весёлая 
Маша. В завершении ярко-
го праздника каждый ре-
бёнок получил подарок от 
профкома. В «Новогодних 
ёлках» приняло участие 400 
ребят в возрасте от 2 до 6 
лет, почти все они были в 
самых разнообразных ко-
стюмах, чем порадовали 
всех присутствующих.

Дети в возрасте от 4 до 6 
лет не только побывали на 
«Новогодней ёлке» в Моло-
дёжном театре на Булаке, 
но и посмотрели спектакль 
«Снежная королева» в Та-

тарском государственном 
театре кукол «Экият» 8 де-
кабря 2013 г. и 12 января 
2014 г. Посещение нового 
театра кукол организовала 
на радость детям и их ро-
дителям детская комиссия 
профкома по многочислен-
ным просьбам, поступив-
шим в профком от сотруд-
ников, которые мечтали 
посетить вместе с детьми 
новое здание театра кукол 
«Әкият». 

Более 500 детей в воз-
расте 7-10 лет 12 января 
посмотрели новогодний 
спектакль «Сказка про сте-
клянного человечка» в Ка-
занском государственном 
театре юного зрителя.  

Около 300 ребят в воз-
расте 11-14 лет 12 янва-
ря посмотрели вечерний 
спектакль «Здравствуйте, 
я ваша тётя!» в Казанском 
государственном театре 
юного зрителя.  

100 старшеклассников в 
возрасте 15-17 лет 3 янва-
ря зажигательно танцевали 
на «Новогодней дискотеке» 
в Молодёжном театре на 
Булаке. 

В декабре культурно-
массовой комиссией сту-
денческой секции профко-
ма было организовано по-
сещение Дедом Морозом 
и Снегурочкой детей и вну-
ков сотрудников КНИТУ на 
дому по предварительным 
заявкам. Так с 27 по 31 
декабря 2013г. по посту-
пившим 5 заявкам 7 ребя-
тишек поздравили на дому 
Дед Мороз (Альберт Каша-
пов) и Снегурочка (Аделя 
Фарукшина).

Были приобретены и 
розданы 1500 сладких по-
дарков, в том числе для 
детей сотрудников (по 
50% стоимости),  для вну-
ков сотрудников (за пол-
ную стоимость), для детей 
студентов и аспирантов, 
студентов-сирот (бесплат-
но). Дети льготной катего-
рии сотрудников получили 
подарки бесплатно.  

Новогодние вечера для 
сотрудников

В этом году новогодние 
вечера сотрудников состоя-
лись в необычное время – 
после новогодних каникул, 
в дни празднования старого 
Нового года 13 и 14 января 
2014 г. Проходили они по 
традиции в большом зале 
кафе комбината студенче-
ского питания. 

Сотрудников на вечерах 
приветствовали ректор Гер-
ман Сергеевич Дьяконов, 
проректор по ВСР Людми-
ла Николаевна Абуталипо-
ва, председатель профкома 
Ильдар Наилевич Мусин. 
Они отметили большие 
успехи, достигнутые коллек-
тивом в 2013 году, и  поже-
лали всем коллегам удачи и 
благополучия в новом году.

С добрыми пожеланиями 
и прекрасно исполненной 
новогодней песней об-
ратился к сотрудникам во 
второй вечер председатель 
республиканского комите-
та профсоюза работников 
народного образования и 
науки Юрий Петрович Про-
хоров. Также в мероприяти-
ях приняли участие прорек-

торы, деканы, заведующие 
кафедрами, преподаватели, 
руководители и сотрудники 
всех подразделений вуза. 

Музыкальная и танце-
вальная программы ан-
самбля «Весёлые волгари» 
под управлением Николая 
Богданова, поздравление 
от Деда Мороза в исполне-
нии заслуженного артиста 
Республики Татарстан Ни-
колая Коновалова и Снегу-
рочки – солистки ВИА «Ве-
сёлые волгари» Людмилы 
Богдановой, весёлые номе-
ра в исполнении сотрудни-
ков вуза, шуточная «Сказка 
про символ года - коня, 
Ивана, Кащея и Царевну», 
зажигательное выступле-
ние «альтернативных» Деда 
Мороза и Снегурочки, боль-
шой дружный хоровод, за-
бавные конкурсы – всё это 
надолго запомнится всем 
участникам праздничных 
вечеров. В зале царила дру-
жеская веселая атмосфера, 
наполненная позитивной 
энергетикой. Несомненно, 
всем было очень интересно 
и весело. 

Программу новогодних ве-
черов подготовила предсе-
датель культурно-массовой 
комиссии профкома Татья-
на Ивановна Копьёва. Всего 
в вечерах приняло участие 
380 сотрудников. 

Мероприятия для 
ветеранов

Не остались без внима-
ния и ветераны. Совет ве-
теранов, ректорат и про-
фсоюзный комитет вуза ор-
ганизовали поездку группы 
ветеранов КНИТУ 21 января 

в Раифский Богородицкий 
епархиальный мужской мо-
настырь в рамках выездного 
заседания Совета ветеранов 
КНИТУ. 

Перед отправлением вете-
ранов на экскурсию со сло-
вами приветствия выступи-
ли председатель профкома 
Мусин Ильдар Наилевич и 
председатель Совета вете-
ранов университета Алексей 
Александрович Понкратов. 
Они поздравили ветеранов с 
наступившим Новым годом, 
рождественскими праздни-
ками и пожелали им креп-
кого здоровья и необходи-
мого внимания и заботы со 
стороны родных, близких и 
общества.

Алексей Александрович 
обратил внимание ветера-
нов на необходимость ак-

тивизации по написанию 
очерков в новый сборник 
«Вспоминают дети войны», 
посвящённый 70-летию По-
беды Советского народа в 
Великой Отечественной вой-
не 1941-45 гг.,  ознакомил 
ветеранов с планом работы 
на 2014 год.

Руководил поездкой ве-
теранов заместитель пред-
седателя Совета ветеранов 
университета Юрий Генри-
хович Моин.

Ветераны набрали святой 
крещенской воды, посетили 
храмы, полюбовались пей-
зажами заснеженной Раифы 
и ледовыми скульптурами на 
озере. Они не только смогли 
увидеть крещенские купания 
в освящённой проруби на 
озере, которые проходили 
под контролем сотрудников 
МЧС и Скорой помощи, но и 
сами смогли умыться освя-
щённой крещенской водой в 
специально подготовленной 
для этого небольшой про-
руби, окружённой резными 
ледяными колоннами. 

Эта поездка проводится 
по многочисленным прось-
бам ветеранов и является 
уже традиционной на кре-
щенский праздник. В этом 
году в ней приняли участие 
30 ветеранов вуза. 

Елена Яшина, 
председатель 

информационной комиссии 
профкома КНИТУ

Фото автора и Аллы 
Кайбияйнен

Пусть лошадка скачет прытко, 
дарит целый год улыбки и везение в делах… 
Новогодние 
праздники 
в университете 
были отмечены  
многочисленными 
мероприятиями 
для сотрудников 
и их детей, 
организованными 
администрацией 
и профсоюзным 
комитетом вуза. 

П
режде всего, будем 
откровенны и при-
знаем, что да леко 
не все студенты 

работают по специальности, 
которой посвятили студенче-
ские годы. Именно поэтому 
наши советы будут носить 
общий характер. 

Для начала мы подскажем, 
где и как подбирать вакан-
сии, поможем «профиль-
тровать» работодателей и 
убережем Вас от подводных 
камней. 

• Главное при поиске хо-
рошей вакансии - прораба-
тывать все варианты, начиная 

от интернет-сайтов и закан-
чивая родственниками и дру-
зьями. Из популярных сайтов 
можно выделить hh.ru; job.ru; 
rabota.yandex.ru.

• Отдельно хотелось бы 
порекомендовать не из-
вестный широко, но весьма 
функциональный портал sbt-
univer.ru. Здесь представле-
ны вакансии исключительно 
для студентов и выпускни-
ков. 

• После подбора несколь-
ких вариантов пора перехо-
дить к анализу работодателей. 
Первое, на что необходимо 
обратить внимание, - какую 

продукцию/услугу предла-
гает организация и  какого 
она качества. Не стоит идти в 
компанию, которая предлага-
ет менее качественную про-
дукцию за большие деньги. 
Преимуществом перед кон-
курентами является стабиль-
ность работы компании в те-
чение длительного времени. 
Немаловажную роль играет и 
корпоративный дух.

• Следующий шаг – со-
ставление резюме. Жела-
тельно его подготовить по  
общепринятым шаблонам. 
Важно указать образование, 
даже если оно неоконченное. 

Если к резюме приложить 
сопроводительное письмо, 
то это может выделить вас 
из всех кандидатов на ту или 
иную вакансию.

• Заключительным этапом 
поиска подходящей рабо-
ты является собеседование. 
При непосредственном об-
щении с работодателем не-
обходимо перебороть волне-
ние и стараться вести себя 
естественно. Стиль интервью 
будет зависеть от характера 
работы, на которую Вы пре-
тендуете. 

При положительном исходе 
собеседования вас пригласят 

на дальнейшее обучение или 
стажировку. На этом этапе у 
вас, как у будущего сотруд-
ника, должна быть полная 
информация о фирме, пре-
доставляющей вам работу. 
И помните, что с 1.01.2014 
сумма минимального разме-
ра оплаты труда составляет 
5 554 рубля. При официаль-
ном трудоустройстве рабо-
тодатель должен заключить 
с вами трудовой договор в 
течение трех дней с начала 
вашей деятельности. Такой 
договор оформляется в двух 
экземплярах, один из кото-
рых остается у вас.

Если у вас возникли до-
полнительные вопросы, об-
ращайтесь в студенческую 
секцию профкома КНИТУ 
(кабинет «А» -154). В КНИТУ 
также  работает отдел со-
действия трудоустройству 
выпускников, где аккумули-
руются все запросы в необ-
ходимых специалистах для 
предприятий России. Обра-
щаться в «А»-301.

Удачи в поиске достойно-
го места работы!   

 Людмила Соснова, 
председатель КВЗ 

студенческой секции 
профкома КНИТУ

В помощь  трудоустройству студентов
Трудоустройство студентов, как во время обучения, так и по его окончанию, является одним из важнейших направлений деятельности 
профсоюзной организации. В профкоме нашего вуза функционирует комиссия вторичной занятости (КВЗ). От её лица хочу дать несколько 
полезных советов о том, как искать работу и проходить собеседование. 

•Ветераны в Раифском Богородицком мужском 
     монастыре 21.01.2014 г.

•«Новогодняя ёлка» в Молодёжном театре на Булаке 
     22 декабря 2013 г. •Новогодние вечера» в КСП 13 и 14 января 2014 г.
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До нового клёва!
Соревнования по подлёдному лову рыбы на призы профкома  
были проведены перед новым годом, 21 декабря, на реке Кама 
в Лаишево. В соревнованиях на первенство университета приняло 
участие 22 сотрудника институтов, факультетов, подразделений 
и отделов университета. 

С
ледует отметить, 
что с Университе-
том «Профессор 
д-р Асен Злата-

ров» наш университет 
связывают давние связи, а 
договор о сотрудничестве 
был подписан более 15 
лет назад. Недавно бол-
гарский дружественный 
вуз отметил 50-летие со 
дня основания. Советник 
ректората Азат Мухамет-
зянович Гумеров от име-
ни ректора Г.С.Дьяконова 
и ректората КНИТУ по-
здравил ректора профес-
сора Петко Петкова со 
знаменательной датой и 
вручил приветственный 
адрес и подарок – ярко 
иллюстрированную  фо-
тографиями книгу о Ре-
спублике Татарстан.

В ходе встреч с бол-
гарскими студентами и 
преподавателями  были 
проведены беседы и про-
читаны лекции о КНИТУ, 
о состоянии научно-
исследовательских и 
учебно-методических ра - 
бот в нашем университете. 
С заведующей кафедрой 
компьютерных и инфор-

мационных технологий 
доцентом Е.Сотировой 
были  обсуждены возмож-
ные варианты подготовки 
и издания совместных на-
учных публикаций и учеб-
ных пособий в области 
математических методов 
в экономике.

Интересной стала встре-
ча с издателем и глав-
ным редактором научно-
технического болгарского 
журнала «Biotechnology 
and Biotechnological 
Equipment» Снежаной 
Павловой в Софии. В ходе 
встречи были рассмо-
трены вопросы участия 
татарстанских ученых в 
работе журнала. Про-
фессору А.М.Гумерову 
было предложено вой-
ти в состав редколлегии 
журнала, а профессору 
И.Г.Шайхиеву – в состав 
консультативного совета 
редакции. День посеще-
ния казанской делегации 
(20 декабря) для редак-
ции был отмечен прият-
ным событием: журнал 
вошел в перечень научных 
изданий, выпускаемых 
издательством «Fransis 

and Taylor». В настоящее 
время готовится проект 
договора о сотрудниче-
стве между КНИТУ и ре-
дакцией этого журнала.

В течение последних 
лет кафедра инженерной 
экологии КНИТУ и ка-
федра технологий водо-
подготовки и силикатных 
материалов Университета 
Бургаса ведут совмест-
ные научные работы в 
области мембранных тех-
нологий, в том числе и 
по мембранным методам 

очистки сточных вод от 
загрязнений различной 
природы. В частности, 
совместно с болгарскими 
коллегами в прошедшем 
году было опубликовано 
4 совместные статьи в 
зарубежных и отечествен-
ных журналах. В ходе ви-
зита были обсуждены 
дальнейшие направления 
совместных разработок 
по природоохранным на-
правлениям с проректо-
ром Бургасского техноло-
гического университета 

профессором Валенти-
ном Неновым, доцентом 
Богданом Боневым, за-
ведующим кафедрой эко-
логии Донкой Дончевой. 
Весьма заинтересовали 
болгарских коллег прово-
димые на кафедре инже-
нерной экологии КНИТУ 
группой профессора 
С.В.Фридланда научные 
работы по интенсифи-
кации биологической 
очистки сточных вод с 
использованием биологи-
чески активных веществ в 
наноконцентрациях. Ре-
шено начать совместные 
разработки в данной об-
ласти.

Кроме того, предста-
вители нашего универ-
ситета приняли участие 

в обучающем семинаре 
«Модели управления и 
интегрированного ис-
пользования земель в 
устьях рек Черноморско-
го региона», который ор-
ганизовали представите-
ли Университета Бургаса 
для сотрудников и сту-
дентов кафедр, обучаю-
щихся по природоохран-
ным направлениям. Были 
прослушаны лекции бол-
гарских ученых по эко-
логическим проблемам 
черноморского региона.

На прощание стороны 
выразили уверенность в 
том, что сотрудничество 
между дружественными 
университетами будет 
крепнуть и развиваться и 
в других направлениях.

Охрана природы - дело общее
С 14 по  24 декабря 2013 года советник ректората А.М.Гумеров и заведующий кафедрой 
инженерной экологии И.Г.Шайхиев находились в служебной командировке в Университете 
«Профессор д-р Асен Златаров» города Бургас, Болгария. Целью поездки стало ознакомление 
с организацией учебного процесса в известном болгарском университете и обсуждение 
совместных научных и методических работ.

Отдел по развитию торгового обмена 
Посольства Италии в Москве совместно 
с Ассоциацией итальянских производи-
телей машин и форм для переработки 
пластмасс и резины – АССОКОМАПЛАСТ 
при поддержке Министерства экономиче-
ского развития Италии и в сотрудничестве 
Федеральным государственным бюджет-
ным образовательным учреждением выс-
шего профессионального образования «Ка-
занский национальный исследовательский 
технологический университет» приглашает 
студентов 4-5–х курсов вузов г.Казани, 
специализирующихся в области техноло-
гий получения и переработки полимерных 
материалов, принять участие в конкурсе 
«TECHNOLOGY AWARD – 2014».

Знание английского языка, как устного, 
так и письменного, обязательно.

Программа конкурса стажировки преду-
сматривает выявление лучших рефератов 
на тему технологии переработки пластмасс 

и полимерных материалов, которое завер-
шится в апреле отбором лучших работ и 
премированием победителей конкурса не-
дельной учебной стажировкой в Италии.

Все расходы по организации стажировки 
(визы, перелет, проживание, питание) бе-
рет на себя отдел по развитию торгового 
обмена Посольства Италии в Москве.

Работы представляются с момента 
объявления конкурса ФГБОУ ВПО «КНИТУ» 
до 1 марта 2014 г. в ФГБОУ ВПО «КНИТУ» 
по адресу: г. Казань, ул. К. Маркса, д.72 
(корпус «Б») ауд. Б-106.

Подробности о проведении конкурса 
можно получить на официальном сайте 
ФГБОУ ВПО «КНИТУ» www.knitu.ru и у ко-
ординатора конкурса.

Координатор конкурса от ФГБОУ ВПО 
«КНИТУ» - Дебердеев Тимур Рустамович.
Тел.: 8(843)2314259 (раб.); +79872314249 
(моб.)

E-mail: deberdeev@mail.ru; deber@kstu.ru

Международное сотрудничество

Н
есмотря на то, что 
история праздни-
ка своими корнями 
уходит в далекое 

прошлое, традиции сохрани-
лись и по сей день. Студен-
ты как устраивали широкие 
гуляния более ста лет назад, 
так и в 21 веке предпочита-
ют отмечать свой праздник 
шумно и весело. Органи-
заторы акции предлагали 
студентам принять участие в 

веселых конкурсах. Первое 
задание заключалось в том, 
чтобы назвать как можно 
больше областей примене-
ния диплома. Вторым был 
спортивный конкурс. Сту-
денты проявили свои на-
выки в связывании предме-
тов. Всем участникам были 
вручены памятные зачетные 
книжки. В центре внимания 
был «Бог»,  раздававший 
всем желающим «халяву». 

Гостями  вуза стали пред-
ставители футбольного клу-
ба «Рубин», подарившие 
студентам разные сувениры. 
Компания «Redbull»  также 
не осталась в стороне и при-
шла поздравить студентов.

Надеемся, что такой пози-
тивный день зарядил энер-
гий всех присутствовавших 
и подарил силы для новых 
достижений.

Венера Минемуллина

Халява, ловись!

Вот и наступили январские морозы. Кто-то из студентов усердно 
готовится к сессии, а кто-то, уже сдав все экзамены, весело празднует 
Татьянин день. Ребята из КНИТУ - не исключение! 27 января в холле 
Д-корпуса прошла акция, организованная Союзом студентов и 
аспирантов  КНИТУ, а также союзом первокурсников «Протон», 
посвященная знаменательному Дню студенчества. 

TECHNOLOGY AWARD - 2014 для молодых специалистов в области 
получения и переработки полимерных материалов

Внимание, конкурс!

Мир студента

С
олнечная ком-
фортная погода 
этого декабрь-
ского субботнего 

дня благоприятствовала 
не только позитивному на-
строю настоящих любите-
лей зимней рыбалки, но и 
отличному клёву. 
Командные места распре-

делились следующим об - 
разом:  на 1 месте – ФЭмТО 
(М.Н.Серазутдинов и 
Д.Н.Ва  леев), на 2-м – 
производственные от-
делы (В.К.Силантьев и 
И.Ф.Шакиров), на 3-м – 
ИППБТ (Ю.Г.Моин и 
В.В.Кор чуганов). Лич-
ные призовые места – 
у следующих сотруд-
ников: на 1-м – про-
фессор, зав. кафедрой 
ТМСМ М.Н.Серазутдинов, 
поймавший 4,1 кило-
грамм а, на 2-м – слесарь-
электро монтажник ОГЭ 
В.К.Силантьев (3,35 кг.), 
на 3-м – ветеран аппа-
рата управлени я вуза 
А.В.Гаврилов  (3,25 кг.).
В подарок от профкома 

победители командных 
и личных мест получили 
рыболовное снаряжение – 
рукавицы, катушки, лески, 
блесны, удочки, туристи-
ческие наборы, спортив-
ные шапки, термосы и 
дипломы, а победители 
личных мест – ещё и па-
мятные медали.

Переходящий кубок по-
бедителя соревнований 
«Лучший рыбак КНИТУ» 
был торжественно вручен 
Мурату Нуриевичу Сера-
зутдинову, поймавшему 
самую крупную рыбу – су-
дака весом 1,1 кг.  

Судейство вели главный 
судья соревнований, на-
чальник штаба по делам 
гражданской обороны и 
чрезвычайным ситуациям 

В.Я.Чиж и организатор 
соревнований, помощник 
главного судьи, главный 
механик ОГМ Р.Ф. Шаки-
ров. В организации и про-
ведении соревнований 
принял активное участие 
сотрудник Штаба ГО и 
ЧС А.А.Понкратов – ини-
циатор соревнований по 
подлёдному лову рыбы на 
призы профкома КНИТУ.

Организаторы и участ-
ники соревнований выра-
жают большую благодар-
ность профкому вуза за 
финансовую и идейную 
поддержку этих зимних 
спортивных соревнований 
любителей ловли рыбы. 
До нового клёва!

Елена Яшина, 
Радик Шакиров

Фото Радика Шакирова и 
Александра Гаврилова
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От разгильдяйства подустав,
мы соблюдаем свой устав.
Посети «Позитив» в смокинге или в 

робе, только пальто оставь в гардеробе.
Обсуждаем книгу «Душа обязана тру-

диться. Университетское воспита-ние». 
Это самая крупная книга у ВВС. 680 стра-
ниц убористого текста. По формальным 
признакам, скорее все-го, её можно было 
бы притянуть к педагогической публици-
стике, но очень условно. Автор пытается 
быть искренним, откровенным. 

Проверяльщиками, смотрителями, 
допустителями у неё были 30 специ-
алистов. После выхода автор получил от 
одного библиофила из Томска удивление:  
как вообще ТАКУЮ книгу  удалось издать 
в современном рос-сийском вузе?  ВВС 
ответил так:

Этот факт – свидетельство от-
носительной зрелости и авангард-
ности КНИТУ. Смотрите! Удивляйтесь!  
Мы такие!

Семинар  проведён в виде пере-клички 
впечатлений читателей. Они задавали во-
просы, автор отвечал.

 «Душа» для ВВС значит то же, что, на-
пример, «Война и мир» для Л.Толстого. 
Форзацы эту мысль тоже пропагандиру-
ют. На них изображены аллегории войны 
и мира. В этих ри-унках ВВС заимствовал 
стиль чудесного голландца  Мауриса Эше-
ра. 

В раздел «Искрящие секунды» включены 
прозаические миниатюры из пяти строк. 
Каждая миниатюра соответствует воз-
расту автора, помеченному в её заго-
ловке. Книга «Душа»  была  написана 6 
лет назад. Поэтому возраст выше 77 в неё 
не вошёл. Вот это-то ВВС и даёт сегодня 
в виде дополнения к той книге. 

Семинары «Позитив» проходят в форме 
Маленького Устного Журнала. Второй те-
мой МУЖа на этот раз было обсуждение 
художественного фото-альбома о природе 
Татарии, создан-ного заведующим кафе-
дрой правове-дения К.Ф. Амировым. ВВС 
написал к фотографиям новые стихотвор-
ные сопровождения.  Вот два образца.

 Инициирую начало. Покой и грусть.
Смотрюсь в Свиягу, как в зерцало.
И своего инициала не устыжусь.    С.

 Ручей свербит по желобам
на волю сквозь лесок.
Вода, трудяга и раба,
уйдёт, как жизнь, в песок.
Что такое «заморочки» – см. очерк выше 

на этой странице. На «Позити-ве» № 15  
их было больше семи.

   
12. Убедились в том, что человек 

способен на ощупь вынуть из своего 
кармана любое написанное на кар-
точке число, в пределах от 1 до 31. 
Общее число семинаров «Позитив» 
как раз 31. Вот даты их проведения 
на три месяца вперёд:

13. Удивились самодвижущемуся 
куриному яйцу. Скатертью ему  до-
рога!

14. Внимали поразительным приё-
мам престидижидации. 

Вход без опозданий свободен для 
всех желающих.       

                                         ВВС

Кроме обсуждения   книг и статей, 
на МУЖ (маленький устный журналь-
чик) «Позитив»  вынесены также и 
шуточки, «заморочки», опыты, быто-
вые случаи. 

Вот малая часть заморочек.
1. Экспериментальный анализ  

«принципа всемирной пакости»: бу-
терброд, якобы, падает маслом вниз. 
Мы провели 10 опытов с куском чёр-
ного хлеба, на который положен слой 
тёртой редьки. 6 раз он упал редькой 
вниз и 4 – вверх.  Пакость НЕ по-
беждает!

2. Проверили возможность ве-
роятностного угадывания но-меров 
страниц  незнакомых книг, если вам 
доступен текст этих книг. Из семи 
раскрытых книг на двух книгах номе-
ра страниц были раз-гаданы. Как?   – 
Приходите...

3. Воочию удостоверились в том, 
как чёрно-белый рисунок в руках Р.К. 
Исмагилова на наших глазах превра-
щается в цветной:

4. Лицезрели перемещение по вер-
тикальной поверхности шарика, из-
готовленного из геля. Он движется 
неспешно и рывками, как живое су-
щество.

5. С подачи Ю.В. Малышева осо-
знали, что одним росчерком руки 
можно нарисовать на доске идеаль-
ную окружность.

6. Решили задачу, предложенную 
И.И. Адамушко:  «Спускаясь  вниз  по 
эскалатору, который тоже шёл вниз, 
мальчик насчитал 30 ступенек.   А в не-
подвижном эскалаторе видно 50 сту-
пенек. Сколько ступенек насчи¬тает 
мальчик. если  пойдёт вверх по эска-
латору, движущемуся вниз?»

7. Задумались над проблемой, 
предложенной  З.Ш. Идиятуллиным. 
Почему, глядя на вращающуюся мо-
нету, мы чаще всего видим  только 
одну её сторону?

8. Узнали из сообщения исто-рика 
А.В. Овчинникова, что  со-временные  
монгольские источники доказывают:  
вторую мировую войну выиграла... 
Монголия. Её войска стояли в полной 
боевой готовности, и потому не дали 
возможности японцам ни в полную 
силу напасть на США, ни вторгнуться 
в СССР.

9. Наблюдали непредсказуемые 
превращения ленты Мёбиуса при раз-
ных способах её разрезания. 

10.  Созер-
цали магиче-
ские столкно-
вения пяти 
ме талличе -
ских шариков:

11. Из 18 студентов одной группы 
две девушки  – Гусева и Тимофеева – 
угадали верное название тропическо-
го фрукта: «питахая». 

Ему посвящена эпиграмма: 
Питанье общепита хаяи к юж-

ным фруктам страсть питая, был в 
Бәхәтле я поражён пархатым плодом 
питахая. Им угощу мужей и жён.

78. Искусство не быть битым и остаться самим собой в турбулентной среде 
требует постоянной изобретательности. В этот раз единожды в жизни применил 
принцип «пятиногой собачки». Всадил в название пособия о системном анализе 
подзаголовок «С орешками по зубам». Инстанция пожелала убрать эти орешки. 
Убрал.  Благодаря этому  всё остальное прошло за милую душу.  Дали «разреше-
ние».

78. Мой бывший аспирант, ныне ответственный за распределение нагрузки, 
дал мне такое расписание, что весною несколько дней у меня по пять заня-
тий под-ряд. И все по разным учебным дисциплинам. Результат: две девицы-
первокурсницы  написали обо мне в интернетном форуме: «Старик С.  спит на 
занятиях», У Интернета дивная память. То, что однажды накноплено, никогда не 
будет потоплено.

79. Проведена процедура, показавшая, кто есть ху. Я описал её в неизданной 
книге  «Жили два деда в некой стране». Невинный вопрос ко мне: “Каков жанр ва-
шей книги «Душа»?”  Я – длинношеее двуногое. Надо было ответить так. “С рав-
ным успехом можно спросить у меня, какова моя национальность?  Н.В. Гоголь 
назвал  «Мёртвые души» поэмой. А там ни рифм, ни  размера. Он обманщик?”.

79. Прихожу на последнее (в жизни и по должности) занятие. Только одна уста-
новочная лекция «Системный анализ» для заочников. Пять незнакомых студентов. 
Одна из них села на расстоянии 1,5 метра напротив меня и стала демонстратив-
но переписывать чужие конспекты по другой дисциплине.  Такого заключительно-
го аккордика в  вузовской практике я не ожидал. Устроил моральную выволочку.

80.  Мой 17-летний внук о 75-летнем старичке отозвался  так: «Ему, наверно, 
95 лет». Когда в возрасте 45 лет я участвовал в похоронах знакомой дамы, то 
был потрясён тем, что она, оказывается, была такой старой: дожила до 80 лет!  
И вот настал мой черёд. В этот день я на сутки отключил телефон и не подходил 
к элек-тронной почте.  Не хотел никому давать повода напоминать мне о моём 
возрасте.

81. Корпоративная газета вуза, в которой я вот уже два года работаю, дове-
рила мне вести раздел , в коем положено публиковать критические и ана-
литические материалы. Подозреваю, что в РФ других таких вузов и газет нет. На 
некоем конкурсе по одной из номинаций газета «ТУ» заняла первое место в РФ. 
Это скверно, так как зарубает перспективы роста. Лучше-то некуда. Не разделу 

, а газете.
82. Морозным вечером на Сибирском тракте меня остановил парень, лет 25, 

и торжественно вручил туалетную воду «от Шанель». “Это вам от компании Лету-
аль!” И жмёт руку. Через 30 секунд вытащил из-за пазухи упакованную скатерть 
и тоже всовывает её мне. Затем извлекает набор керамических ножей. И тут 
обнару-живается, что я должен ему 1000 р.  Ну уж нет. Не на такого напал.

83. В 15-й раз проводил «Позитив». Не раз предполагал, переживал: вдруг 
никто вовремя не придёт, или нас не впустят в аудиторию, или я сам заболею. 
И тогда книга «Позитив. 15 толков» (>15 п.л.) не состоится.  Но срыва ни разу 
не произошло. Всегда начинали секунда в секунду в 15 ч. 15 м. 15 с.  Вот и 20 
января 2014 г.  участвовать в  МУЖе пришли 15 приятных людей, в том числе 
семеро  студентов.

====================================
«Позитив» № 17 пройдёт 10 февраля;  №18 – 17 февраля, № 19 - 25 февраля.
Всегда в аудитории Д-311 корпуса «Д» КНИТУ точно в 15 часов 15 минут 15 

секунд. Вход без опозданий свободный.

Авторская страница профессора В.В.Скворцова
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Кафедра смеха

Святыни в объективе 
фотографа

Андрей Вячеславович Черенков родился в 1959 г. 
В 1983 г. закончил технологический факультет 
Казанского химико-технологического института.

С 
2003 г. зани-
мается систе-
матической 
фотосъемкой 

православных архи-
тектурных памятников 
Татарстана. Не явля-
ясь профессиональ-
ным фотографом, он 
стал автором трех 
персональных фото-
выставок (2010, 2011, 
2013 гг.), ставших ре-
зультатом многолет-
него подвижнического 
труда.

А.В. Черенков – ис-
тинный подвижник, 
который осуществляет 
масштабный проект, 
посвящённый сель-
ским церквям нашей 

республики. Проект 
призван обратить вни-
мание общественно-
сти на то, что в совре-
менном Татарстане, 
помимо восстанов-
ленных и отрестав-
рированных храмов, 
заметное количество 
их и по сей день нуж-
дается в консервации 
и реставрации. Пока 
в обществе продол-
жаются жесткие спо-
ры вокруг законо-
проекта о передаче 
религиозным орга-
низациям имущества 
культового назначе-
ния, находящегося в 
государственной или 
муниципальной соб-

ственности, в России, 
по сведениям отде-
ла Свода памятников 
истории и культуры, 
тихо умирают 200 тыс. 
памятников русской 
архитектуры XVI – на-
чала XX в.

Подвижнический 
труд А. В. Черенкова 
не остался незамечен-
ным. В апреле 2011 г. 
он был награждён зна-
ком отличия Казанской 
епархии Русской Пра-
вославной церкви «За 
церковные заслуги».

В 2012 г. вышло в 
свет первое издание 
фотоальбома «Пра-
вославные храмы-
памятники Татарста-

на», а 28 июля 2013 г., 
в день Святого Рав-
ноапостольного князя 
Владимира, в честь 
1025-летия креще-
ния Руси в Казанско-
Богородицком муж-
ском монастыре со-
стоялась презентация 
его второго фотоаль-

бома «Православные 
храмы-памятники Ка-
занского края», в ко-
торой принял участие 
митрополит Казанский 
и Татарстанский Ана-
стасий. 

http://www.hrami-
rt.ru/ob-avtore

Фото Елены Яшиной

Доска объявлений

Доска объявлений

Вниманию сотрудников 
КНИТУ!

Для замены страхового 
медицинского ПОЛИСА (ОМС)

ООО «Страховая компания 
«АК БАРС-Мед»» 
старого образца 

на полис нового образца 
(бессрочного действия) 

необходимо  обратиться 
к председателям профбюро 

своих структурных 
подразделений, 

имея при себе ксерокопии 
ПАСПОРТА 

(первая страничка и прописка);
-СНИЛС (страхового 

свидетельства обязательного 
пенсионного страхования).

Профком КНИТУ

- Раньше наша собака зани-
мала первое место в сердце 
моей жены. Теперь это место 
занял я!

- И как же тебе это уда-
лось?

- Понимаешь, пёс не ест то, 
что готовит жена. А я ем!

* * *
Реклама компьютерной 

фирмы в Армавире: "При по-
купке у нас 1000 мегабайт 
оперативной памяти - 24 ме-
габайта в подарок!"

* * *
Вовочка приходит к отцу:
- Папа, я опять в школе 

стекло разбил.
- У вас не школа, а оранже-

рея какая-то!

* * *
Женщине ее любовник по-

дарил норковое манто. Она 
думает, как же мужу  сказать? 
Думала, думала и придумала. 
Приходит домой и мужу гово-
рит:

- Дорогой, представляешь, 

я на улице нашла талончик 
от камеры  хранения. Сходи, 
милый, на вокзал, вдруг там 
будет что-то хорошее.

Муж уходит с этим талон-
чиком, потом приходит и го-
ворит:

- Зря ходил. Какая-то ста-
рая сумка с вонючими тряп-
ками.

На следующий день секре-
тарша мужа пришла на служ-
бу в норковом манто.

* * *
Кто ездил на китайском 

джипе, над застрявшим ки-
тайским луноходом не сме-
ется.

* * *
Лучшей машиной АвтоВА-

За признан "BMW" директора 
завода.

* * *
Прыгать с парашютом со-

всем не страшно. Открыва-
ешь дверь в самолете, а там 
Gооglе Марs. Ты же не боишься 
Gооglе Марs?

О
на проводилась совместно с Комитетом по делам детей 
и молодежи Исполнительного комитета г.Казани и творче-
ским объединением «Молодежь Казани». Суть акции заклю-
чалась в информировании жителей города о нарушениях и 

мерах наказания, связанных с неправильной парковкой. Ребята об-
ращались к водителям неправильно припаркованных машин с прось-
бой переставить транспортное средство и распространяли листов-
ки, в которых была полезная информация о возможности правильно 
и с удобством поставить машину в центре города. Помимо этого, 
«протоновцы» проводили викторину на знание правил ПДД с воз-
можностью выиграть приятные теплые призы, а также предоставля-
ли возможность любому прохожему получить свое пусть и шуточное, 
но водительское удостоверение!

Реакция участников акции была неоднозначной: кто-то обходил 
ребят стороной и баррикадировался в машинах (спишем это на утро 
понедельника), большинство же принимали активное участие в про-
исходящем, получали права и подарки, соглашались переставить 
свой транспорт. Однозначно можно сказать, что акция прошла не 
впустую и толк от нее непременно будет!

23 декабря в 9 утра 
бесстрашные ребята 
из Союза студентов 
первокурсников 
«Протон» КНИТУ 
вышли на 
центральные улицы 
города в рамках акции 
«Я - за правильную 
парковку».

Стоп-хам от КНИТУ!

Вниманию сотрудников 
и обучающихся КНИТУ!

ФОТОВЫСТАВКА 
выпускника КХТИ 1983г. 

Андрея Черенкова

«ПРАВОСЛАВНЫЕ ХРАМЫ – 
ПАМЯТНИКИ КАЗАНСКОГО КРАЯ» 

организована в корпусе «Б» КНИТУ 
в читальном зале № 1, ком. 222, 2-й этаж 

Часы работы: с 9.00 до 18.00

На выставке представлены фотографии 
сельских храмов постройки до 1916г., 
которые сохранились на территории 

Республики Татарстан до наших дней.

 Заинский район РТ. 
 Заинск.

Крестовоздвиженская 
церковь

Вход – свободный
Полную версию фоторабот 

вы можете посмотреть 
на сайте hrami-rt.ru


